

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Las andanzas comunistas

Sigue la paradoja anticomunista

Francia quiere deshacerse del comunismo, pero no se atreve a romper con los soviets.

Inglaterra ha roto con los soviets pero anuncia que esta ruptura política deja a salvo las relaciones comerciales anglo-rusas.

Ni una ni otra se han dado cuenta de la importancia de esta frase que Mussolini acaba de pronunciar:

«Mi primera preocupación sanitaria—ha dicho el duce—está en los centenares de buques que todos los días llegan a nuestros puertos desde las playas del Oriente, y traen en sus bodegas el germen de las dos más grandes y contagiosas enfermedades de la hora presente: la fiebre amarilla y el bolchevismo».

Y es que ni Inglaterra ni Francia advierten que precisamente la característica del sovietismo radica en su enorme poder de proselitismo y expansión.

El terreno está abonado en todas partes: en Oriente, por el nacionalismo; en Occidente, por el socialismo. El mundo, después de la guerra, es un inmenso campo sembrado de pólvora de mil ideas disidentes, y no ha de extrañar que la chispa de Moscú haya prendido tan rapidísimamente, circundando de fuego el planeta.

Xenofobias de Asia, rebeldeas de África, luchas de raza y odios de religión en América, descontento social en la vieja y desgastada Europa... no hay inquietud en la humanidad que no sea por el sovietismo habilitado y diabólicamente explotado.

En vano perseguirá el Gobierno francés a los diputados comunistas y a los espías de Moscú. Mientras se levante en París la embajada soviética, allí estará el foco permanente del espionaje y del comunismo.

En vano clausurará el Gobierno inglés la embajada soviética. Mientras el agente comercial ruso pueda pisar sobre un palmo de tierra de la Gran Bretaña, allí estará la embajada y ese será el ministro plenipotenciario de los sucesores de Lenin.

Todos los distingos y todas las diplomacias serán estériles mientras quede sobre el campo y en las almas la polvora socialista y haya un resquicio por donde pueda entrar la chispa.

O se acaba con los Gobiernos socialistas en Francia y con las complacencias laboristas en Inglaterra y se circundan sus fronteras con murallas que lleguen al cielo, o Inglaterra y Francia, más tarde o más temprano acabarán comunistas.

Una táctica inconsecuente y peligrosa

Y cuán ridícula sea en Gobiernos predominantemente socialistas como el de Francia la pretensión de combatir el comunismo, lo prueban los propios socialistas españoles que, a lo que se ve, son más francos que los propios francos o quizá más lógicos que sus correligionarios de allende el Pirineo.

Hablaba hace unos días nuestro colega «El Debate» de como el socialismo no es más que la antesala del comunismo.

Y es el mismo órgano oficial del socialismo español el que se ha apresurado a replicar.

¿Rechazando esas palabras como una imputación deshonrosa? ¿Procu-

rando marcar los jalones para la perfecta diferenciación entre ambas escuelas sociales?..

Todo lo contrario: acusando a «El Debate» de haber pecado por defecto.

«¿El socialismo, precursor del comunismo? No, no—exclama «El Socialista».—Lean los redactores de «El Debate» el manifiesto comunista de Marx y de Engels, y verán como el comunismo y el socialismo son, en el fondo, una misma ideología.»

¿Cómo es posible, pues pretender combatir el comunismo desde el punto de vista socialista, cuando ideológicamente son la misma cosa?

Y esta consideración, que puede ser muy útil lección para Francia, no deja de serlo provechosísima y oportunísima para otras naciones y otros Gobiernos que no son precisamente los franceses.

Hay quien tiene miedo a Moscú, y en lugar de buscar la defensa contra el leninismo en la recta actuación del Poder y en la aceptación clara y franca de las doctrinas sociales del catolicismo, la cree encontrar en el halago y el mimo a las organizaciones obreras socialistas, y no piensa que estas organizaciones en tanto callarán y le servirán, en cuanto necesitan del amparo del Poder para rehacerse, robustecerse y organizarse; pero que, una vez mayores de edad, serán las primeras en aprovechar la primera ocasión para deshacerse de sus cándidos protectores.

Todos los partidos socialistas llevan en su cuerpo un soviet. Si no lo proclaman es porque no pueden. Y es precisamente para poder, para lo que se arriman a las ubres de todos los organismos oficiales.

Es una táctica nueva la de los socialistas de algunos países: valerse del Estado para acabar con el Estado. Táctica que demuestra un muy sutil sentido político en los que la explotan, pero exterioriza a la vez una inconsciencia inconcebible en los explotados.

El gubernamentalismo socialista

Así, en España hemos visto a Largo Caballero, el caudillo máximo del socialismo, encaramado en las alturas del Consejo de Estado; le hemos oído predicar en Congresos socialistas la conveniencia de tomar parte en la Asamblea nacional, y le hemos leído en la prensa interesando a las masas obreras para que cooperen al éxito de la organización corporativa, acudiendo a las elecciones de los Comités paritarios.

Cualquiera creería al ver actuar a los socialistas de esta manera, que se habían hecho francamente gubernamentales.

Y sin embargo ahí están las declaraciones del mismo Largo Caballero cuando dice que hay que aprovecharse de las instituciones sociales que el llama «burguesas», para beneficio del socialismo. Es decir, que si un Gobierno los establece como símbolos de paz, ellos las aceptan solamente para utilizarlas como armas de guerra.

Y si son los propios socialistas los que declaran que su gubernamentalismo es pasajero, y no fin, sino medio para el más fácil triunfo de sus ideas, y que sus propósitos no son de paz, sino de lucha; y a la vez son ellos mismos los que proclaman que entre el socialismo y el comunismo no hay diferencias ideológicas, ¿no es evidente que cuanto más protejan y mimen al socialismo más se acercan las naciones a Moscú?

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Esta tarde en el correo ha regresado a Madrid nuestro paisano el Rvdo. P. José Acosta, Misionero de San Vicente de Paul.

—Ha llegado de Madrid nuestro joven paisano, el estudiante de Medicina don Luis de Lara Dorda, después de aprobar con excelentes notas el quinto año de la carrera.

Reciba nuestra enhorabuena que hacemos extensiva a su madre la distinguida señora doña Caridad Dorda Viuda de Lara.

NOTAS VARIAS

El distinguido joven cartagenero don Isidoro Miguez Delgado ha terminado brillantemente la carrera de Medicina en la Facultad de Madrid.

Al enviarle nuestra felicitación, la hacemos extensiva a sus padres don Francisco y doña Carmen.

Regreso

del Alcalde

En el correo de hoy ha regresado de la Corte el Excmo. señor don Alfonso Torres, Alcalde de esta ciudad.

Como ya dijimos, al señor Torres, le han llevado a Madrid, importantes asuntos a solucionar con los Ministros de Fomento, Instrucción, Hacienda y Gobernación.

El Alcalde cartagenero tuvo en todos los departamentos que visitó lamás atable acogida escuchándosele con atención por los consejeros en las peticiones que hiciera, que consideraron legítimas y justas, en primer lugar la de abastecimiento de agua potable de la ciudad. Son varias y beneficiosas las cosas que el señor Torres se trae para Cartagena, entre ellas el libramiento de 80.000 pesetas para escuelas graduadas; arreglo de carreteras, figurando en ella, la central de la Alameda, que se adoquinará en breve las obras del nuevo Institutoy construcción de una nueva cárcel.

El señor Torres, vuelve satisfecho: de su gestión ante los poderes públicos y mucho más de ver que a Cartagena se le tiene en gran estima por los que hoy rigen los destinos de la nación.

La Comunión a los presos

El próximo domingo, día 5, a las 8 y media de la mañana tendrá lugar el solemne acto de administrar la Comunión pascual a los reclusos de esta Prisión Central.

Asistirán, como otras veces, autoridades y numerosos invitados, revisitando la conmovedora fiesta el mayor esplendor.

Conferencia sobre la cocaína, morfina, éter y opio

«El Centro Católico de los Cuatro Santos» invita al público a la conferencia que el cultísimo doctor en Medicina don Basilio Moncayo, Médico de la Armada dará sobre los vicios sociales de la cocaína, opio, morfina y éter.

Día: el once del actual junio. Hora: a las siete y media de la tarde.

Local: el de la Sociedad, Aire 20, bajo.

«AREMOR»

Es un producto compuesto de Harina de trigo, leche de vaca, azúcar de caña, miel de abeja y otras primeras materias, y sirve para la alimentación de los niños de pecho, ancianos y enfermos.

El «AREMOR» está aprobado, por sus buenos resultados en la CASA DE EXPOSITOS de esta Ciudad, y reconocido por el Médico Director de dicho Establecimiento, habiendo obtenido un resultado altamente satisfactorio en todos los niños que se han criado con dicho alimento.

La cocción del «AREMOR» es tan sumamente fuerte que supera a todos los alimentos conocidos hasta el día. Su fórmula es sumamente fácil. Toda madre que esté a tratamiento de cualquiera de estos Productos, puede pasar a recoger muestra gratuita de «AREMOR».

«PURÉ de SOPA»

Preparado especial para niños, adultos, convalecientes y ancianos, a base de mucha cocción.

Su laboración es esmerada y supera a todas las mejores Pastas para Sopa. La mejor propaganda de ambos productos es probar para convencerse.

De venta San Fernando 49, Panadería de ALFONSO ROMERA FRANCO. Esta Casa elabora el antiguo y acreditado «PAN MORENO de 10 a 11 de la mañana, como también su especial «SOBADO».

PAN CALIENTE A TODAS HORAS

DE FUTBOL

El partido de ayer tarde

El equipo del Real Club de Regatas, integrado por: Cañas, Piñera, Olmos, Barberán, García, Pepe Bayo, Batista, Herráez, Pasquín, Aurelio Wandosell y Huertas, contendió en lid puramente amistosa contra el formado por los alumnos de la Escuela de Administración de la Armada, ayer tarde a las seis y media en el Stadium Cartagenero.

Convencidos de presenciar un magno acontecimiento futbolístico, nos trasladamos al campo de juego seguidos de un tan numeroso, como selecto cortejo de espectadores, que, como nosotros, cifraban la esperanza de transportarse por unas horas a la gran olimpiada de... (¿?) y contemplar el más emocionante de los partidos hasta ahora allí celebrados.

Y no nos engañamos ¡vaya que no! Yo, que harlo ya de correr por toda Europa, presenciando, los más notables acontecimientos de este deporte puedo asegurar, querido lector, que todo aquello se ha convertido para mí en una «rusa cafetera» al compararlo con la tarde de ayer, pasada en nuestro Stadium, contemplando las tan magníficas como soberbias jugadas que estos «portmante» locales realizaban continuamente.

Había que ver a Cañas, el gran portero del Club de Regatas, parando más pelotas que Don Antonio en la kermés benéfica.

Zamora, a su lado, se evaporaba para no hacer el ridículo.

Olmos y Piñera, formaron una alambrada frente al marco de éste que cualquiera se atrevía a saltarle, sin caer.

Barberán, ¡Vamos Carlos! ¿Quién hubiera podido figurarse que poseyeras tales facultades? Anuló por completo a su contrario.

García y Bayo, se encargaron de formar con éste una muralla, que era inútil toda tentativa de pasarla.

Y si es Batista, Herráez, Pasquín ¡vaya ametralladora chulando! Wandosell y Huertas, formaban una incomparable línea de ataque, capaces de batir el record de la velocidad.

Y gracias a que el equipo contrario formaba un conjunto soberbio, no pudo Pasquín hacer blanco más que tres veces de las muchas pildoras que su ametralladora potente disparó.

El señor Sicilia, que fué quien arbitró este grandioso encuentro, hizo un justísimo papel de su misión difícil.

El campo estaba muy concurrido de distinguida concurrencia, en la que tenía la mayoría el «sexo débil» de la buena sociedad cartagenera, que ello sirvió para darle más vistosidad al

partido y más bríos a los jugadores.

Vaya, pues, mi muy elusiva felicitación a los distinguidos elementos de uno y otro bando, y esperamos impacientes contemplar la revancha.

El próximo domingo irá probablemente el «Cartagena F. C.» a jugar a Aguilas.

En los días 18 y 19 es casi seguro que juegue en Valencia.

PRIMITIVO.

¿EXISTE COMPROMISO MATRIMONIAL ENTRE EL PRINCIPE DE GALES Y LA PRINCESA BEATRIZ?

El «Daily Mail» de Londres dice que existe compromiso matrimonial entre el Príncipe de Gales, heredero del Trono de Inglaterra y la Princesa Beatriz, hija de los Reyes de España.

Añade dicho periódico que con motivo del próximo viaje de los Reyes a Londres, que tendrá lugar a mediados del mes de junio se dará estado oficial a las relaciones matrimoniales.

Asociación de Cultura Musical

El Concierto correspondiente al presente mes, último de la temporada, tendrá lugar el próximo miércoles, día 8 a las siete y media de la tarde, en el Teatro Principal, con el concurso del TRIO BUDAPEST.

Información de Marina

Debe comparecer en este E. M. la señora doña Dolores Terrer.

—Pasa a prestar sus servicios en este Departamento, el teniente médico D. Wenceslao Métrino Hernández.

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación; sólo informar al público.

Teatro Principal.—Compañía cómica-dramática Manolita Ruiz-Manuel Kaiser.

Esta noche a las 10:30: «El último mono» en 3 actos. Mañana «La carabala».

Teatro Circo.—Compañía de zarzuelas Montecinos. Esta noche a las 10:30: «Los Gavilanes» en 3 actos. Mañana «La Calesera».

Auténticas máquinas de afeitar Guillette 125 ALMACENES HINOJAL